
 

 

                                                           

                                                                                                          Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           17.01.2020 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     16.01.2020 

Ort:                           Große Eiche, Großer Saal, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –20:15 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 8 Ortschaftsräte sind anwesend. Herr P. 
Jochmann ist entschuldigt. 

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn P. Hauschild 
unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 8/0/0    

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 05.12.2019 

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 8/0/0 

TOP 4 Beschlussvorlage Nr.: VII-DS-00574 Sammelplanungs-und Baubeschluss 
Grundschule BEH, Bauabschnitt 2.2 

- Herr D. Achtner übergibt das Wort an Herrn Lunebach von der LESG. 
- die Grundschule Böhlitz-Ehrenberg 4 – zügig fertiggestellt, als Termin wurde das 

Jahr 2021 anvisiert. 
- Das Gebäude wird 4-stöckig sein, 16 neue Klassenräume mit dazugehörigen 

Garderobenräumen werden entstehen zuzüglich noch 3 Fach – Unterrichtsräume 
wie z.B. Werkraum. 



 

 

- Es gab eine Mehrbedarfsforderung an Geldern da mehr Räume gebaut werden, 
die Mehrkosten belaufen sich auf ca. 3,6 Mio. Euro. 

- Herr Reska (LESG) stellt die aktuelle Planung des Neubaus vor. 
- Es wird einen neuen Eingangsbereich für die Grundschule geben, der jetzige 

Eingang wird dann nur noch vom Hort genutzt. 
- Ein neuer Aufzug wird auch installiert, um das Gebäude barrierefrei zu gestalten. 
- Die Installation einer Photovoltaik Anlage auf dem Dach wird derzeit geprüft, falls 

ja, soll diese Leistung von den Stadtwerken Leipzig erbracht werden. 
- Auf Anfrage von Herrn D. Achtner ob es möglich sei, dass die Gänge im Neubau 

etwas breiter zu gestalten, konnte Herr Reska bestätigen, dass die Gänge breiter 
als gefordert ausgeführt werden. 

- Eine Aussenverschattung wird es auch geben. Herr A. Faulhaber hatte deswegen 
nachgefragt. 

- Herr B. Maetzold fragte nach den Freiflächen, die den Schülern denn nach dem 
Neubau zu Verfügung stehen, Herr Lunebach konnte die Frage beantworten, 4 – 6 
m² sind für Schüler vorgeschrieben, bei Hortkindern sind es 10 m², diese werden 
eingehalten. 

Votum: 8/0/0 

TOP 5 Beschlussvorlage Nr.: VII-DS-00125 – Bedarfsplanung Kindertagesstätten 2020 

- prognostizierte Nachfrage wird sich um 350 Plätze in Kitas und Kindertagespflege 
für Kinder unter drei Jahren und 314 Plätze für Kindergartenkinder erhöhen.- 

- Der Platzbedarf für Hortkinder steigt vom Schuljahr 2019/20 zum Schuljahr 
2020/21 um 580 Plätze an. 

- bis zum Ende des Betrachtungszeitraumes 2023 weiter steigende Kinderzahlen 
- Der Platzbedarf für die Altersgruppe der 3 bis 7-Jährigen wächst bis Ende 2023 

um jährlich ca. 400-1.200 Kinder an.  
- bei der Altersgruppe der Hortkinder sind jährliche Anstiege im Platzbedarf von ca. 

500-900 Kinder bis zum Schuljahr 2022/23 zu erwarten. 
- Daher Fortführung des geplanten Bauprogramms notwendig 

Votum: 8/0/0 

TOP 6 Beschlussvorlage Nr.: VII – DS – 00521 – Bebauungsplan Nr.: 456 „Alfred-Kunze-
Sportpark“ 

- Mit dieser Vorlage soll das Verfahren zur Aufstellung des Bebauungsplanes 
förmlich eingeleitet werden. 

- Ziel: dauerhaften Erhalt der Sportstätte am Standort vs. potentielle 
Nachbarschaftskonflikte (Wohnungsbaudruck bsp. Straße am Sportpark). 

- betrachtetes Gebiet 20,83 ha 
- Stadion 12.000 bis 18.000 Zuschauer möglich. Selbstbeschränkung auf 4999 

Zuschauer 
- Entwicklung: Ausrichtung auf Breiten und Freizeitsport 
- „Die Ertüchtigung des Sportparks im Hinblick auf das Segment Profifußball wird 

aufgrund der Lage in direkter Nachbarschaft zu Wohnbebauungen und bereits im 



 

 

weiteren Stadtgebiet vorhandener Angebote i.V.m. dem ebenfalls wichtigen 
Auftrag, stadtweit ausreichende Angebote für den Breitensport bereit zu stellen, 
nicht verfolgt.“ 

- im bundesweiten Förderprogramm 
- Sportstätte zu Teilen im NSG und Poldergebiet 
- im Bauleitverfahren: im Bebauungsplan sind in besonderer Weise die Belange von 

Sport, Freizeit und Erholung mit den allgemeinen Anforderungen an gesunde 
Wohn- und Arbeitsverhältnisse sowie den Belangen des Umweltschutzes 
(einschließlich des Naturschutzes und der Landschaftspflege) gegeneinander 
abzuwägen. 

Votum: 8/0/0 

TOP 7  Vergabe von Brauchtumsmitteln – Teil I 

- Herr D. Achtner stellt die Vergabe von Fördermitteln vor. 
- Jubilare BEH (20/01/01)     1.200,- € 
- LVZ E-Paper  (20/01/02)         340,- € 
- SKZ „Große Eiche“ BEH (20/01/03)    6.500,- € 
- Homepage BEH (20/01/04)           96,- € 
- Neujahrsempfang BEH (20/01/05)    2.000,- € 

Votum: 8/0/0 

 

TOP 8  Vergabe von Brauchtumsmitteln – Teil 2 

- Herr D. Achtner übergibt die Sitzungsleitung an Herrn A. Faulhaber, erklärt sich 
für befangen und nimmt im Zuschauerraum Platz. 
 

- Gemeindeblatt Böhlitz-Ehrenberg (20/01/06)   2.300,- € 
 

Aufgrund der Sächs.GmO war ein Mitglied von der Abstimmung ausgeschlossen. 

Votum: 7/0/0  

TOP 9  Informationen 

- In der Stadtratssitzung am 22.01.2020 wird es zwei Bürgeranfragen geben, 
Themen sind: Schlohbachshof und die Sanierungssatzung für BEH. 

- Wegen des Bolzplatzes auf dem Gelände der Schule wird es ein Gespräch mit 
Herrn Zimmermann und Herrn Loris vom Ordnungsamt am 20.01.2020 16 Uhr in 
den Räumen der Werbeagentur Kolb & Achtner geben. 

- Am 17.01.2020 gibt es ein Gespräch mit Herrn S. Gonschorek vom 
Liegenschaftsamt der Stadt Leipzig und Herrn D. Achtner wegen des 
„Nutzungskonzeptes Große Eiche BEH“. 

- Wegen des Haltestellenhäuschens „Südstraße“ gab es einen intensiven 
Schriftverkehr mit der LVB und dem VTA (herausgerissene Pflastersteine). 



 

 

- Lt. VTA ist für die Abflüsse in der Kantor-Andrä-Str. ein Ersatzneubau geplant, ein 
Termin steht noch nicht fest. 

TOP 10  Sonstiges 

TOP 11  Bürgerfragestunde 

- Bzgl. eine Anfrage, konnte festgestellt werden, dass es in der neuen GS BEH jedes 
Klassenzimmer über einen W-Lan Anschluss verfügen wird. 

- Ob es eine Pausenteilung zwischen Oberschule und Grundschule wegen des 
Platzbedarfes kommt, konnte nicht beantwortet werden, da dies Aufgabe der 
jeweiligen Schulleitung sei. 

  Am 06.02.2020 findet die nächste Sitzung des Ortschaftsrates statt. 

 
     

 Herr D. Achtner  Herr P. Hauschild       Herr A. Ursinus 

Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH                              Protokoll     

 

 


